

Núm. 309.

DIARIO DE

MENORCA

DEL MIERCOLES

19 DE JUNIO.

DE

1816.



SANTA JULIANA.

Concluye el plan del nuevo establecimiento de educación pública, inserto en el diario de ayer.

Historia: del arte: M. Cmeric-David, miembro de muchas academias.

Dibujo y pintura: M. Mozaise.

Musica: M. Kreutzer, mayor, primer violin de la academia real de musica. profesor del conservatorio.

Technologie: M. Barbier de Vémars, miembro de la sociedad de estímulo de la industria nacional.

Los sujetos que quieran poner alumnos en este instituto deben dirigirse, para el arreglo de la admisión á uno de los directores, en París, calle de Monsieur, n.º 8.º, y si desearan mayor ilustracion acerca de su creacion y subsistencia podrá leer el mismo prospecto original en esta ciudad en casa del Doctor Don Manuel Rodriguez, calle del castillo n.º 5.

ESPAÑA.

Caracas 23 de Marzo.

Acaba de publicarse aqui una gaceta extraor-

Quinaria con las noticias siguientes:

„Habiendo partido de Pamplona para lo interior de Santa Fe la quinta division del mando del coronel D. Sebastian de la Calzada, todas las fuerzas de los sediciosos de aquel vireinato se reunieron para atacarlo en el tránsito, haciendo al mismo tiempo que una division penetrase por Pamplona, que dejaba por la espalda. Esta division penetró, y aquellas fuerzas lo atacaron. El resultado de ambas operaciones se verá en el oficio siguiente que el Gobierno acaba de recibir por extraordinario del comandante militar de la ciudad de Barinas.

„El comandante de la ciudad de Mérida en oficio de 5 del actual me dice lo siguiente: „El teniente justicia mayor de la parroquia de Tariba acaba de dirigirme el oficio siguiente: *Viva el Rey*. En este momento ha llegado á esta Don Agustín Arataingui con una órden que me ha entregado del señor comandante de la quinta division D. Sebastian de la Calzada, que dice así:

„Quedo enterado de todo lo que V. me dice en su oficio del 19 del que rige. Inmediatamente marchara V. con toda su fuerza reunida sobre Pamplona, adonde ha penetrado despues de mi salida una division insurgente, y para donde he enviado ya un fuerte cuerpo al mando del teniente coronel D. Carlos Tolra. Obre V. con actividad y de acuerdo para que ninguno escape. Haga V. venir los vestuarios, municiones y cuanto pertenezca á la division sin el menor recelo.

„He dado una batalla á todas las fuerzas de los rebeldes, que ha durado dos dias. Han sido tan completamente derrotados, que todos han quedado en el campo, cayendo en nuestro poder su armamento, sus municiones, 32 cajas de guerra, cuatro banderas y otra inmensidad de despojos. Solo se han salvado algunos cabecillas, unos 30 hom-

bres, y algunos mas que habrá quedado disperso por los páramos. Las tropas victoriosas van marchando sobre Giron, y sin detenerse allí continuarán al Socorro. Comunique V. por bando tan lisonjera noticia, haciendo se cante *Te Deum*, se iluminen las casas por tres noches, y otras demostraciones de júbilo por un suceso tan feliz. Oficie V. á los señores gobernadores de Maracaibo y Barinas y al señor capitán general interino la completa derrota de los famosos brigadieres Garcia, Rebiraz, Santander, Arévalo, Madrid y otros. Dios &c. Cuartel general de Suratá Febrero 23 de 1816. = Sebastian de la Calzada. = Señor teniente coronel D. Francisco Delgado."

„ Lo que traslado á V. para su satisfaccion &c.
 „ Lo que traslado á V. S. para su superior inteligencia y satisfaccion, despachándolo con posta á Guanare; y para lo mismo añado que por partes oficiales que he recibido de D. Simon Brito oficial de la quinta division, que se halla en Cúcuta, se me avisa que la fuerza rebelde que penetró en Pamplona ha sido destruida una parte, y otra dispersada por la division de Maracaibo, ayudada de aquel cuerpo arriba citado en los dias 19 y 20 del proximo pasado, con muerte de mas de 100 rebeldes, 40 prisioneros, bastante número de bocas de fuego cogidas, y algun botia para los soldados. Nosotros hemos tenido algunos heridos; pero ningun muerto.

„ Dios &c. Barinas 12 de Marzo de 1816. = Vicente Bacerra. = Sr. C. G. interino."

P. D. Por esta parte de las fronteras no hay novedad de enemigos.

PAISES-BAJOS-UNIDOS.

Brusélas 2 de Mayo.

Los regimientos num. 11.º, 13.º y 15.º de



684
 La caballería inglesa está en camino para Calais, en donde deben embarcarse para Inglaterra, y serán reemplazados en el ejército de ocupación por escuadrones que se reunirán á los regimientos que permanecen en Francia. Por este medio no se disminuye la fuerza de las tropas, y resultará una economía de gastos.

A la llegada del duque de Wellington á Valenciennes recibió pliegos que le habían remitido en Paris. Aquella fortaleza se halla en el estado mas respetable, y su guarnicion es muy numerosa y esta bien disciplinada.

SUIZA.

Zarich 26 de Abril.

Las noticias que se reciben de Oberland sobre la extraordinaria cantidad de nieve que ha caido en aquel país son cada dia mas funestas. Por todas partes se han interumpido las comunicaciones y se han obstruido los caminos: los officios divinos se han suspendido durante 15 dias: los ganados no pueden ir desde sus apriscos á los pueblos sino por medio de inmensos fosos que se han abierto en la nieve; en fin todo el mundo vive aislado y sepultado digamoslo así en la nieve que por todas partes rodea sus casas. En los primeros dias de Abril varias casas del valle de Emmenthal se hundieron con el peso de la nieve, y quedaron sepultadas en ella. No hay esperanza que las nieves se derritan antes del mes de Junio, y entonces el deshielo debe necesariamente producir inundaciones horrosas, cuyos estragos es imposible evitar.

Embarcaciones Entradas.

De Tarragona el berg. esp. del pat. Francisco de la Torre, con vino y azucar. De Boston la goleta amer. del c. W. Wallis con arina, carne salada, cuerns y arroz.

MAHON: Imprenta de la viuda é hijo de Fabregues,

